



## 実を結びつつある秋

校長 松本 浩輔

校長室の窓からやわらかい秋の日差しがこぼれ、季節は今駆け足で秋を通り過ぎようとしています。

11月に入り、やっと秋らしくなってきたかなと校庭の草木を見て感じていると、11月8日（立冬）となり、暦の上では「冬」の季節へと移行しています。

1・2年生の学級園では、2本の「ひまわり」が太陽に向かってぐんぐんと伸び、黄色い鮮やかな花を咲かせています。何かしらの気候の変化なのでしょうか。「ひまわりは夏」という私の強い思い込みでどうか。草花たちからいろいろなメッセージが聞こえてきそうです。

さて、2学期も終盤に入ってきました。数々の行事も無事に終えてきています。

伊唐小学校児童数は、全員で14人。それも発達の段階の違う子供たちの集まりですが、それぞれの学年でできることを一生懸命に取り組んで大きな大きな力として輝いています。

運動会の応援団、全校合唱、ダンス、児童総会、音楽発表会、学習発表会等、誰が欠けても困ります。

経験を重ね、体力もついてきた上学年は、下学年をリードしながら学びを深めつつ、自分の役割を果たしています。下学年は、上学年や教職員の助けを受けながら、新たな学びに出会い自分の役割を果たしています。それぞれの役目が全体で集まって發揮されたとき、「チーム」としてのすばらしい力となります。規模の大きな学校と比べると、やらなければならぬことがたくさんです。しかし、その分たくさんのことを行なうことを経験し、そこから知恵が生まれ、豊かな自分が形成されるという「宝物」にたどり着くことができます。

全員が体験できたバイオリン教室

人は人によって輝く」の言葉のように、伊唐小学校14人の子供たちは、他者（自分以外の人）の存在を意識し、お互いを支え合い、認め合い、競い合って高まっています。9月から11月までの子供たち一人一人の活躍は、すばらしいものがあります。どんな小さな目標でもその実現に向かって努力し続けることが大事になってきます。一つのことを終えた時に、「できた自分」や「がんばった自分」に気付き、褒めてあげることが大事です。

自分のやることに自信と誇りをもち、一生懸命に取り組むことで「チーム力」を高めることになります。これからも、一人一人のやるべきことをしっかりと確認し2学期のゴールへ向かって、着実に一步一歩進んでいきたいと思います。私たち教職員、「Team伊唐～全職員の力で子供の力を最大限に引き出す～」を合い言葉にしっかりと取り組んでいきます。



ひまわりとコスモス



10月12日に5・6年生の2人が長島町役場の見学を行いました。町役場には20以上の部署があります。

この日は、各部署の方々から約10分ずつそれぞれの仕事内容についてインタビュー形式で話を聞きました。

児童は、長島町の生活を支えている役場の方々の思いを深く感じることができました。

また、川添健町長と交流する貴重な時間も設定していました。ふるさと長島について深く考える貴重な一日になりました。



11月1日町小・中学校音楽発表会と4日の総合文化祭で、エイサーを披露しました。子供たちは、本番前とでも緊張していましたが、舞台に上がって音楽が流れ始めるとき、自然と体が動いて楽しく太鼓を打ち、力いっぱい表現することができました。これまでの積み重ねてきた練習の成果と感動を観客の皆様に届けることができました。



11月2日に老人会の方々とグラウンド・ゴルフをとおして交流を深めました。いいショットが出るたびに大きな歓声が上がり、お互いの競技を称えました。楽しく汗を流した後の会話も弾み、充実した時間となりました。

## 生活科・社会科見学

10月26日生活科・社会科見学を行いました。

A コープあづま店や薄井水産加工場では、それぞれの仕事を見学したり話を聞いたりしました。販売の仕事は、消費者の多様な願いを踏まえ、売り上げを高めるために様々な工夫をしていることを学習しました。マンダリンセンターでは、温州みかんの発祥の地が長島町であることや、温州みかんには様々な種類があることなど、みかんについて詳しく教えていただきました。

児童は、多くの体験活動をとおして、生活科や社会科の学びを深めることができます。

- 11月の行事予定表**
- 13日 老人会との交流 花いっぱい運動  
どんぐり読書句間～30日
  - 15日 教育相談(児童)～17日
  - 16日 夕読み放送(2年生)
  - 21日 教育相談(保護者)～24日  
ALT来校日
  - 28日 読書集会

## 12月の行事予定表

- 1日 校内人権旬間～20日
- 4日 人権教室
- 5日 芸術鑑賞会  
第4回学校運営協議会
- 8日 授業参観・子ども保健会議・学級PTA
- 9日 土曜授業
- 15日 恵比寿祭り
- 18日 全校給食
- 22日 終業式 親子会

生活目標：仲間はずしをせず、仲良くしよう  
保健目標：心の健康に気をつけよう



10月19日にバイオリン教室を実施しました。プロによる演奏をすぐ目の前で聴けるだけでなく、バイオリンの演奏体験ができる貴重な時間となりました。児童は、バイオリンを演奏できた喜びを感じ、音楽のすばらしさと楽器を演奏する楽しさを学習することができました。



マンダリンセンター